



Compte rendu du Comité d'Action Sociale 64 (CDAS) du 14 septembre 2023

Ce CDAS s'est tenu dans un contexte plus que préoccupant concernant la situation de l'action sociale au sein du Ministère des Finances.

Le constat du manque de moyen humain est criant. Il manque des médecins de prévention ainsi que des assistantes sociales dans de nombreux départements.

Pour notre département, la Côte Basque est couverte par une assistante sociale basée en Creuse qui s'est notamment retrouvée démunie pour traiter des problèmes de logement pour les nouveaux arrivants.

La gestion prévisionnelle des emplois est également défailante : départs à la retraite non anticipés, recrutements tardifs et complexes administrativement avec la mise en place de contractuels.

Concernant l'action sociale de l'inter-région, le tutorat des 6 recrutements récents ou à venir repose sur quelques délégués, avec des kilomètres importants à effectuer pour eux ce qui entraîne l'abandon de certaines activités (retraités, sorties locales, arbre de Noël plus restreint...).

La charge de travail et l'absence de perspective de titularisation en local a provoqué la démission d'une contractuelle en Gironde au bout d'une journée de travail à l'action sociale à Bordeaux!

Les élus nationaux CGT Finances feront remonter dans le cadre d'une intersyndicale la plus large possible l'ensemble de ces dysfonctionnements graves à l'occasion du prochain Comité National d'Action Sociale (CNAS).

1°) POINT SUR LA RESTAURATION

- BAYONNE

Il n'y a plus de convention de restauration avec le Centre Hospitalier de Bayonne.

Le personnel de la trésorerie est cependant autorisé à manger sur place et ce à un tarif inférieur à celui d'un repas qui serait conventionné.

Pour autant le repas proposé ne prévoit pas la même qualité qu'un repas conventionné classique.

Chaque agent doit pouvoir bénéficier d'un repas complet à un tarif conventionné. Pour cette raison les élus CGT Finances ont demandé à ce que la direction vérifie ce point et ont appuyé la possibilité de conventionner un restaurant militaire sur Bayonne. Le faible

nombre d'usagers ne doit pas remettre en cause toute signature de convention au bénéfice des agents!

Concernant Bayonne Vauban, la question du remplacement d'une armoire froide a été évoquée en le conditionnant à la climatisation du local où elle se trouve.

Un problème d'extraction étant également pointé du doigt, les élus CGT Finances ont demandé à la direction qu'elle fasse toutes les études et travaux nécessaires afin d'assurer la sécurité et la pérennité du restaurant administratif de Bayonne Vauban.

- PAU

L'armoire froide commandée en début d'année a été livrée et installée.

- BIARRITZ ET OLORON

La fermeture de ces 2 restaurants a provoqué un changement d'objet social des associations rattachées qui a pu être acté lors de leur assemblée générale.

Le matériel de restauration sera vendu.

Les élus CGT Finances continueront de dénoncer le mouvement de fermeture des restaurants administratifs au sein de la DGFIP.

Les restaurants de Fougères, Pithiviers et Sedan font ainsi partie des dernières victimes de cette rentrée.

Les élus nationaux CGT Finances interviendront également au prochain CNAS pour que le versement de la Prime Interministérielle de restauration (PIM) aux agents à l'indice inférieur ou égal à 534 suive l'augmentation de 5 points d'indice pour tous, prévue au 1^{er} janvier 2024.

Dans le cas contraire, tous les agents à l'indice 534 (CP 8ème échelon ou Contrôleur 1ère classe 12ème échelon) perdraient le versement de 1,53€ TTC à chaque repas contre une augmentation de salaire inférieure à 20€ nette!

L'administration centrale pourtant sollicitée sur ce sujet n'a toujours pas apporté de réponse.

2°) COMPTE RENDU ANNUEL 2022 D'ACTIVITÉ DE LA DÉLÉGATION SOCIALE DU 64

Vous trouverez ci-dessous les chiffres concernant nos effectifs ainsi que la nature des dépenses concernant les crédits d'actions locales 2022.

Les effectifs Douane-DGFIP au 31/12/2022

Les crédits d'actions locales 2022 CAL 2022

Total actifs	1 200
Total retraités	2 505

Enfants	
0 à 3 ans	46
4 à 5 ans	44
6 à 11 ans	220
12 ans	55
13 à 14 ans	93
15 à 17 ans	162
Total	620

EFFECTIF TOTAL : 4 325

	Type de manifestation ou nature de la prestation	Dépenses	Nbre de bénéficiaires
<u>Arbre de Noël</u>	2 cirques goûters inclus	11 004 €	(233)
	E-cadocartes 0-12	6 700 €	335
	E-cadocartes 13-16 ans	5 610 €	187
	E-cadocartes 17 ans	1 880 €	47
	sous-total	25 194 €	569
<u>Action retraités</u>	Sortie Dancharia	1 015 €	27
<u>Actions actifs/familles</u>	Toutapprendre.com	8 820 €	nc
	Sortie Pic du Midi	2 250 €	45
	Accès Stade d'Eaux Vives	603 €	16
	Bafa	300 €	3
<u>Action de santé publique</u>	Sport santé	0 €	38
	TOTAL	38 182 €	698

3°) POINT SUR LES CRÉDITS D' ACTIONS SOCIALES (CAL) 2023

Cette année l'arbre de Noël se tiendra le mercredi 6 décembre sur un seul site à Salies de Béarn.

197 enfants sont inscrits pour cette journée.

L'organisation de cette journée nécessitera la présence de nombreux bénévoles et la mobilisation des équipes du service Budget Immobilier et Environnement de Travail (BIET) de la DDFIP 64.

Un retour auprès des agents présents cette journée sera fait afin de juger de l'intérêt d'un lieu unique de la tenue de l'arbre de Noël.

Reste juste à libérer le Père Noël de ses contraintes professionnelles pour également y participer ! Nous comptons sur l'âme d'enfant de nos directeurs, qui doit être encore enfouie quelque part, pour accorder l'autorisation d'absence nécessaire au collègue désireux d'endosser ce rôle!

La sortie au Futuroscope est bien programmée. Faute de suffisamment d'actifs candidats, cette sortie a été ouverte aux retraités.

Le projet d'un voyage sur 3 jours au Puy du Fou pour 45 agents a été validé pour l'année prochaine sous réserve d'être retenu par le tirage au sort de la plateforme de réservation pour un week-end au mois de juin (samedi-dimanche-lundi) .

Le prix élevé (585€ par adulte et 289€ par enfant, avant subvention de l'action sociale) prendra une bonne partie du budget 2024.

Si le voyage se fait, les modalités de sélection devront être discutées lors d'un prochain CDAS.

Le concours de dessin pour enfants, prévu en 2023 a finalement été annulé. L'idée de juger des dessins et mettre en concurrence des enfants n'a pas été jugée pertinente.

Pour rappel, les collègues retraités ne pourront plus bénéficier des chèques vacances à compter du 01^{er} octobre 2023!

Concernant les prochaines sorties à la journée n'hésitez pas à nous faire part de toutes vos propositions de sorties!

4°) POINT SUR LES PRESTATIONS MINISTÉRIELLES ET INTERMINISTÉRIELLES

Les prestations restent encore nombreuses mais sont malheureusement encore peu demandées par les agents.

Par exemple, seules 6 demandes pour une aide au logement d'un enfant étudiant ont été déposées en 2022!

N'hésitez donc pas à faire valoir l'ensemble de vos droits!

Le guide complet CGT Finances Action Sociale est disponible sur notre site local <https://64.cgtfiancespubliques.fr> et par envoi sur simple demande par mail à cgt.ddfip64@dgfip.finances.gouv.fr



**Les élus CGT Finances 64 au CDAS :
Marie Angèle COIGDARRIPPE - Eric Manry - MINONDO Jean Bernard - PERNOT Pascal**